

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
Conquistador-30-bajos.

HORAS DE DESPACHO:

Redacción: de 7 á 10 de la noche.  
Administración: desde las 8 de la mañana.

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

España . . . . . 1'25  
Extranjero (Unión Postal). 2'50  
Ultramar. . . . . 2'50

Número suelto. . . . . 0'05

## Interesante á los cosecheros

### Y COMERCIANTES DE VINOS

N. Nicolás Lamolla, fabricante de específicos para el tratamiento de vinos premiado en varias exposiciones, hace presente á sus parroquianos y al público en general, que sale la semana próxima para Barcelona, donde tiene su casa, calle de San Pedro Mártir, número 41, principal, Gracia, de donde regresará á principios de Agosto próximo, permaneciendo largo tiempo en esta capital, donde estará á disposición de los cosecheros y comerciantes de vinos que quieran consultarle respecto á la clarificación en líquido y conservación de los vinos, destrucción de su acidez, hacerle rancio y preparación de toneles. Estas consultas se contestarán gratuitamente.

Para comodidad de las personas que quieran hacer uso de sus específicos, ha establecido su depósito de todos ellos en la

### DROGUERIA DE JOSE JUAN (NUEVA)

Marina 20, 22 y 24, frente al Huerto del Rey y Mar 23

á cuyo establecimiento pueden acudir para adquirirlos á los precios ya conocidos del público, facilitándoles gratis las instrucciones necesarias y muestras para ensayos.

### Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

#### La Lotería

Madrid 28 á las 2 t.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrada hoy han salido premiados los números siguientes:

- Con 80.000 pesetas, el número 13.290.
- Con 40.000 pesetas, el número 5 026.
- Con 20.000 pesetas, el número 11.756.
- Con 10.000 pesetas, el número 21.084.

Premios con 2.500 pesetas

- 10.759, 7.436, 25.215, 6.023, 14.506,
- 14.508, 17.849, 19.149, 24.874, 21.575, 5.995,
- 10.738, 17.855, 1.226, 11.358, 19.820, 27.308,
- 25.048, 14.797, 1.408.

#### Una ascensión real

Madrid 28 á las 2 t.

S. M. la Reina Regente subió ayer en el globo cautivo que para hacer experimentos tienen los ingenieros militares en la Casa de Campo. La augusta señora subió hasta una altura de 200 metros, siendo después felicitada por su valor.

#### El debate político

Madrid 28 á las 2'15 t.

En el Congreso hablaron ayer los señores Cánovas y Pidal; la sesión fué tranquila. Hoy contestará el Sr. Sagasta á dichos Sres. También hablará el Sr. Moret.

El Sr. Castelar interviene en el debate recogiendo las alusiones que se le han dirigido. El Sr. Navarro Rodrigo se excusará de tomar parte en la discusión.

El lunes hablará el Sr. Martos.

#### Conferencias

Madrid 28 á las 2'30 t.

Los señores Martos y Romero Robledo conferenciaron anoche acordando usar contra el Gobierno el sistema obstruccionista.

Hoy conferenciará el Sr. Alonso Martínez con los jefes de las minorías para proponer la celebración de sesiones dobles, á fin de que haya tiempo de discutir los presupuestos.

#### Varias noticias

Madrid 28 á las 3 t.

Es falso que el Sr. Calleja deje la Dirección general de Artillería.

El Sr. Polo de Bernabé ha presentado en el Senado una importante enmienda al proyecto de fuerzas del ejército.

Anoche se celebró una reunión de conjurados en casa del Sr. Martos.

### Efemérides

29 de Junio de 1236

Conquista de Córdoba por Fernando III "El Santo"

La conquista de Córdoba no pertenece á las que la fuerza de las armas hubieron de decidir el triunfo: la astucia de unos y el crimen cometido por otros, fueron los recursos que proporcionaron al santo rey el medio de engrandecer los dominios de Castilla, con tan importante adquisición. Aben-Hud ejercía el califato de esta ciudad, cuando en 1234 la sitió D. Fernando, llegando algunos á penetrar secretamente aunque sin resultado, pues apercibidos los musulmanes les obligaron á salir pre-

pués de elogiar la conducta de los estudiantes, brindaron por el libre pensamiento.

A propósito de esto debo declarar que el monumento á Giordano Bruno, más que la admiración de sus partidarios á este fraile, significa la apoteosis del libre pensamiento organizada por la francmasonería para responder á las últimas encíclicas de S. S. León XIII.

Todo el mundo sabe con qué ardor ha condenado León XIII el libre pensamiento y la francmasonería. La encíclica *Humanum genus* del año último es una prueba de ello. Las logias masónicas, especialmente las italianas no respondieron á los rayos que contra ellas se lanzaron desde el Vaticano, pero intentaron vengarse favoreciendo la idea de levantar un monumento á Giordano Bruno. Y así es que lo que en un principio debía ser un recuerdo á uno de los filósofos italianos, se ha convertido en homenaje al martir del libre pensamiento, en un insulto al Papa y en un golpe á la cuestión del poder temporal, del cual se ha atrevido á decir Bovio que si murió en 1870 con la toma de la Ciudad Eterna, ha sido ahora sepultado con el monumento á Bruno.

Se cree que León XIII enviará dentro de poco una protesta á las potencias europeas lamentándose de esta nueva ofensa que se le ha hecho y que ha sido tolerada, si no favorecida por el Gobierno italiano.

Mientras tanto los católicos envían continuamente al Vaticano firmes declaraciones de fidelidad y de acatamiento á la Santa Sede, buscando de este modo aminorar los dolores que afligen al Pontífice. Los periódicos católicos de Roma llenan sus columnas con estas declaraciones, que á decir verdad son numerosísimas y demuestran el poder que tendría el Vaticano si quisiera servirse de todas sus fuerzas.

El Rey Humberto no ha tomado parte alguna en las fiestas del monumento, sino que se ha mantenido en la más completa indiferencia, saliendo de Roma el día siguiente al de la inauguración. Ahora está en Nápoles á donde ha ido para asistir á unas fiestas más solemnes que las celebradas en honor de Giordano Bruno. Allí se ha inaugurado lo que se llama *sventramento* de Nápoles.

Todos los que han visitado esta importante ciudad saben que el bajo pueblo habitaba miserables chozas en callejones estrechos y sucios. En verano, cuando la temperatura llegaba á un grado elevadísimo los barrios populares se convertían en centros de infección donde con facilidad se desarrollaba el cólera, como sucedió hace pocos años. El municipio de Nápoles acordó derribar completamente tales viviendas y construir en su lugar una barriada que reuniese condiciones higiénicas para que el pueblo pudiese vivir en casas cómodas, limpias y llenas de aire y luz. El Rey Humberto, invitado por el Sindaco, ha asistido á la inauguración de las obras y ha tomado parte en la alegría de los napolitanos que con inmenso júbilo han visto comenzado el *sventramento* de su ciudad.

G. MARCHETTI.

### Carta de Pollensa

EL VIAJE Á CIUDADELA

27 de Junio de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Mi querido amigo: Como uno de los excursionistas que han asistido al viaje de recreo á la Ciudad de Ciudadela, voy á dar á V. una relación de todo lo sucedido en dicha excursión.

El domingo 23, á las seis de la mañana salimos con dirección al puerto y nos embarcamos en el vapor de aquella Ciudad unos 90 pasajeros contando los músicos. A las siete menos cuarto zarpó el vapor y con una buena travesía llegamos á Ciudadela á las diez y media, hallándose cubiertas de inmenso gentío todas las avenidas del puerto. Entró el vapor empavesado de banderas y gallardetes y tocando la música de á bordo confundía sus sonidos con la que nos recibía en tierra.

Una vez en tierra nos dirigimos á la Catedral en donde no ha podido tocar la música pollensina por no haber llegado á tiempo los atriles.

Salimos y fuimos al teatro en el cual se nos obsequió con un delicado y abundantísimo refresco. Las mesas del mismo estaban colocadas en el centro del coliseo y todos los palcos se hallaban ocupados por escogida concurrencia. Durante el refresco tocó la música de aquella ciudad, sobre el escenario, escogidas piezas muy bien dirigidas por su director Sr. D. Guillermo Alba. Después pasó á dicho sitio la música pollensina y tocó la sinfonía de «Poeta y aldeano».

Terminado el refresco salimos y nos dirigimos cada uno á su alojamiento.

A eso de las tres de la tarde hemos oído al pregonero que vestido á la época de Alfonso III, recorría la ciudad montado en un blanco pollino y tocando á intervalos el tradicional *caramillo ó fabiol*, que acompañaba con golpes acompasados de tambor. El objeto era reunir á los que debían asistir á la función. Efectivamente, poco más tarde se hallaba en el espacioso Borne reunido todo el cortejo, compuesto, según decían, del mayordomo caballero, (que lo era el Sr. D. José de Olives, en representación del Sr. Duque de Almenara Alta, que se hallaba ausente) vistiendo traje compuesto de frac negro, calzón corto blanco como el chaleco, corbata y guantes, botas con expuelas, espadín y sombrero apuntado: de un capellán obrero (conocido en la ciudad por *sa capellana*, no se sabe por qué), vestido de frac también negro, calzón corto y chaleco del mismo color, alzacuello ceñido con cintas blancas, sombrero apuntado, espuelas, sin espadín y una capa corta negra: Un mayordomo soltero con un pendón rojo y en el centro una cruz blanca de Malta y seis mayordomos artesanos, que estos y aquel vestían igual traje que el caballero. Además iban varios payeses que llevaban igual vestido, pero todo negro, con sombrero de teja, aunque no tan lujosos.

Todos estos señores montados en caballos, lujosamente adornados, han dado tres vueltas circulares (*caragol*) á dicho paseo, efectuando durante ellas mil cabriolas y corvetas en sus respectivos caballos.

Seguidamente partió la comitiva hacia la Ermita de S. Juan. Allí hubo corridas y gran consumo de avellanas. Luego se fué á Santa Clara y se repitió el mismo *caragol*. Terminado esto, á las nueve de la noche empezaron á encenderse las fogatas por las calles con la leña que de antemano ha hecho repartir *es cava seub*.

La música de Ciudadela y la de Pollensa dieron una serenata al citado señor, habiendo sido obsequiados los músicos con chocolate, gran profusión de pastas, variedad de licores y cigarrillos.

De este modo terminó la víspera de San Juan. En la madrugada del día 24 volvió á oírse por todas partes al incansable pregonero con su caramillo y tamboril, que hizo igual viaje y con el mismo fin que el día anterior.

Acude multitud de gente de todas partes de la Isla, que siguiendo á la cabalgata se dirigió á *es plá de sa font* en donde se aparearon los ginetes, menos los que deben correr la suerte de la sortija, empezando los de más edad. Dan tres vueltas cada uno, que consisten en arrancar á galope tendido y ensartar con el asta que lleva el ginete en el brazo derecho una anilla de hierro de cerca de un decímetro, que está colgada en medio de una cuerda que atraviesa la pista, cerca del lugar donde se halla el palco del Ayuntamiento. Hubo varios ginetes que se lucieron más de una vez, demostrando gran destreza en hacer del caballo todo cuanto se les antojaba dominándole completamente apesar de su potencia y bravura. Después se corrieron otras vueltas, tales como partir dos á escape sobre sus caballos y abrazados, cosa que creo muy difícil. Volvió la cabalgata á repetir el *caragol* y retirando los caballos se dirigieron los ginetes en cortejo, con el mismo traje de montar, á la iglesia de S. Francisco, donde se celebró la misa de costumbre, tocando durante ella la música de Pollensa la «Primera Lágrima», de Marqués, y después la marcha fúnebre de Chopín.

El ilustrado clero de Ciudadela, como el de otras muchas partes, no se asusta por que la música toque dentro de la iglesia; no sucede lo mismo en Pollensa.

Terminada la misa se dirigió dicha comitiva á la Casa Consistorial, en la que se sirvió un buen refresco. (Por lo visto en Ciudadela todos los refrescos son delicados y abundantes.)

Vuelta á reunirse la cabalgata como por la mañana, se presenta ante las Casas Consistoriales é invita al Ayuntamiento, que la estaba aguardando en el balcón; bajan todos al mencionado *pla de sa font*, se colocan los señores del Municipio en su correspondiente palco y comienza á repetirse el juego de vueltas con sus vueltas de *caragol* como por la mañana, aunque ahora mucho más animadas, porque ya el Sol no hierne con sus rayos á la multitud de espectadores. Se añade una nueva suerte que consiste en arreglarse seis ó más parejas, procurando que los caballos sean de igual carrera á corta diferencia. Armóse un ginete con el escudo de madera en el que se halla pintada una ridícula figura, llamada *carota*, y su compañero lleva en la mano derecha una especie de alcancía ó hucha de barro cocido al sol; corren ambos á todo escape, con el mayor tino posi-

ble, y va este pegando alcanciazos sobre el escudo del compañero y si logra hacerlo pedazos es el vencedor.

Esta fiesta fué introducida, según opina don Rafael Oleo y Quadrado en su folleto «Reseña de la fiesta de San Juan Bautista que se celebra en Ciudadela de Menorca», á mediados del siglo XIV, esto es en 1331, por los titulares que se establecieron en aquella ciudad algunos años después de la conquista de Menorca por Alfonso III de Aragón, cuando las justas y torneos estaban en boga en muchas partes de Europa, venidos de Alemania.

«Hay quien cree que semejante fiesta no es más que un simulacro alterado de la espresada conquista de la Isla, siendo así que nada tiene que ver con ella ni con otro acontecimiento histórico acaecido en Menorca.»

Por la noche hubo fuegos artificiales é iluminación en el Círculo, en el Teatro y en casa del Alcalde, ofreciendo un hermoso golpe de vista las diferentes combinaciones de vasos de colores. No comprendo como siendo una fiesta tan popular, no se haya generalizado más la iluminación.

Han tocado las mismas dos músicas y se han repetido los refrescos.

En la mañana del martes la música de esta villa se despidió recorriendo las calles tocando pasos-dobles y parándose en varias casas para tocar la alegre y preciosa Alborada gallega.

A las diez de la mañana y en medio de un inmenso gentío nos dirigimos á bordo los expedicionarios, siendo continuamente vítores durante el tránsito hasta la salida á la mar.

Nuestros corazones quedan ahora más estrechamente unidos á los de los ciudadelanos, á los cuales no olvidaremos jamás el entusiasmo y cariñoso recibimiento que nos han dispensado.

Durante ambas travesías he visto al Capitán del Ciudadela D. Juan Amengual y á su segundo D. Francisco Arguimbau, que no descansaban un momento en el cuidado de todas las personas que se veían atacadas del mareo, á las que atendían con la mayor solicitud, sin mirar categorías, revelando con esto que dichos señores tienen las condiciones de cuidado y amabilidad tan apreciadas entre los marinos.

Antes de terminar esta carta, debo llamar la atención de V. sobre el magnífico y bien conservado Breviario que he podido ver en la casa del mencionado Sr. D. José de Olives, cuyo libro no tiene fecha, pero que se asegura ser del siglo XIII, á juzgar por las hermosas láminas y miniaturas que contiene hechas á mano.

Queda suyo afectísimo.

El Corresponsal.

## NOTICIAS

### De la Península

S. M. la Reina regente ha cedido al batallón de Telégrafos el pabellón del estanque de patines de la Casa de Campo de Madrid, para que en él se hagan los ejercicios de elevación de globos.

Los trabajos preliminares comenzaron ya y seguirán las experiencias durante algunos días de siete á diez de la mañana.

En el globo, unas veces cautivo y otras libre, deberán subir algunos oficiales del expresado batallón para verificar ensayos de visualidad.

El aerostato será hinchado por medio de gas hidrógeno, producido por los aparatos perfeccionados que posee el batallón.

Para la comunicación se han establecido dos estaciones ópticas sistema Magín, una en el cuartel y otra en la Casa de Campo.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 6

EMILIO GABORIAU

## LOS HOMBRES DE PAJA

(Obra traducida por D. Angel de Luque y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

las cinco y media, cuando no estaba en el escritorio más que hasta las tres? ¿Iba de seguro al café del Turco y no á otra parte todas las noches? Además, ¿por qué no me habláis de los trabajos extraordinarios que ocurrían, según aseguraba, una vez por lo menos todos los meses? ¿Volví á su casa en esas ocasiones? No. Os decía que comería fuera y que le sería más cómodo ponerse una cama en el escritorio, consiguiendo de ese modo no veros en veinticuatro ó en cuarenta y ocho horas. Claro está que esta vida le pesaba mucho; pero estaba obligado á no romper con vos, so pena de verse cogido al día siguiente *in fraganti*. Cada una de las privaciones que os hacía sufrir aumentaba la fama de austero y económico que había logrado conquistar.

Las lágrimas resbalaban silenciosamente por las mejillas de la pobre señora de Favoral.

De París han llegado, para tomar parte en estos experimentos, el coronel de ingenieros señor Ayllon y el capitán del mismo cuerpo señor Sanchez Tirado.

Un colega militar refiere el siguiente caso:

«Parece ser que un capitán escribió al señor Daban pidiendo su destino á determinado cuerpo, y el general envió al negociado el volante de costumbre, para que se hiciese la propuesta. Pero dicho capitán, dudando tal vez de la eficacia de su gestión directa, buscó una alta recomendación; la de un distinguido general, jefe de una fracción política. Apenas llegó la nota al director de Infantería, cuando éste, en vez de atenderle, mandó otro volante al negociado, diciendo poco más ó menos lo siguiente: «Habiendo faltado este capitán á mi circular sobre recomendaciones, queda sin efecto mi volante anterior, en que ordenaba se le propusiera para el destino que desea.»

### Exposición de París

El sábado se reunió el comité de España en la Exposición de París, para conocer las impresiones que ha traído el secretario Sr. Rivas Moreno, que llegó á Madrid hace tres ó cuatro días de regreso de la capital de la vecina República.

Dicho señor manifestó que las secciones de España quedan bastante bien, y que los retrasos que hubo en la terminación de los trabajos fueron motivados por las informalidades de algunos expositores y de los contratistas de las obras. Sin la actividad y energía del presidente D. Matías López, parece que hubiera sido muy difícil vencer las dificultades que se presentaron en los primeros momentos.

En vinos, España tiene mayor número de muestras y mejor local que los demás países.

Italia presenta poco, y la sala en que está reunida condiciones tan malas, que se duda puedan resistir los caldos sin alteración los rigores del verano.

También encomió el Sr. Rivas Moreno los servicios prestados en París por el Sr. Clot, y para éste y D. Matías López propuso un voto de gracias, que fué aprobado por unanimidad.

Los jurados del gran certamen parece trabajan sin descanso desde hace algunos días, y para auxiliar á los españoles en su importante y delicada misión, irá á París en los primeros días de Julio el delegado Sr. Navarro Reverter.

### El doctor Ferrán y «Le Matin»

El sabio director del Laboratorio microbiológico de Barcelona ha escrito al Dr. Bareggi la siguiente importante carta:

«Sr. D. Carlos Bareggi.

Milán.

Muy señor mío y de la consideración más distinguida: En los periódicos que hoy se publican en esta capital hemos leído con profunda sorpresa un telegrama copiado del periódico *Le Matin*, de París, en el cual se dice que usted, sustituyendo el método antirábico de Pasteur por el que se emplea en este Laboratorio de mi dirección, había tenido que lamentar la muerte de cinco enfermos, por lo cual el gobierno italiano había acordado la clausura del Instituto que usted dirige.

Es tan extraño el anterior telegrama y sobre todo se hermanan tan mal los resultados que anuncia el periódico francés con el éxito brillantísimo que se viene consiguiendo en este Centro con el método suprainfensivo, que no me atrevo á dar crédito á lo que aseguran los periódicos y así le suplico encarecidamente me diga á la mayor brevedad si es cierto el telegrama de *Le Matin*, y en tal caso tenga la bondad de exponerme, con todos los detalles, el

—¿Por qué no decirme toda la verdad?— balbuceaba.

—Porque yo no la sé, señora—respondió el comisario—porque todo esto sólo son pensamientos míos.... ¡Oh! ¡he visto muchos casos semejantes!

—Y lamentando tal vez haber dicho demasiado, añadió.

—Pero acaso me equivoque, porque no tengo la pretensión de ser infalible.

En aquel momento concluía de hacer á la ligera un pequeño inventario de los papeles que contenían los cajones de la mesa. No le faltaba examinar más que uno que le servía de caja de caudales. En él había en oro, en plata y en moneda de cobre setecientos diez y ocho francos.

Antes de contarlos, el comisario alargó el dinero á la señora de Favoral, diciendo:

—Esto os pertenece, señora....

Pero ella instintivamente retiró la mano.

—¡Jamás!—dijo.

El comisario hizo un gesto bondadoso.

—Comprendo vuestro escrúpulo, señora—dijo—y sin embargo, insisto. Pedéis creerme cuando os digo que esta cantidad es legítimamente vuestra. No tenéis fortuna personal alguna....

La pobre mujer hacía esfuerzos sobrehumanos, que resultaron inútiles, para romper á llorar.

El comisario de policía estaba muy conmovido.

—Ya veis, señora—dijo—que no debéis rehusar esto; es necesario vivir.

Magencio entonces se adelantó.

—¿Y no estoy yo aquí, caballero?—dijo con viveza.

mo como usted ha procedido al emplear mi método antirábico, á fin de conocer las diferencias de técnica, si existen, por usted introducidas.

Por hoy, puede asegurarse que los resultados del método que aquí se sigue, son tan satisfactorios, que entre las 512 personas vacunadas por este procedimiento desde la instalación de nuestro Instituto, sólo una ha muerto de rabia, lo que hace que nosotros no pensemos en cambiar de tratamiento: al contrario, más y más nos afirmamos en la bondad indiscutible de nuestro método superior á cuantos emplean en los demás Laboratorios, ya que ninguno puede presentar estadísticas tan favorables como las nuestras.

Por tal razón, nuestra sorpresa por dicho telegrama es grande y le rogamos á usted nos diga lo que hay de cierto, sin omitir ningún detalle.

Con este motivo le reitera el testimonio de la más respetuosa consideración su seguro servidor q. b. s. m.—Jaime Ferrán.

Barcelona 23 Junio 1889.»

### Un bando

El gobernador de la colonia de Fernando Póo ha dictado el importante bando siguiente:

«Hago saber: Que el día de hoy ha acordado este consejo de vecinos, y ha merecido mi aprobación, autorizando por Real orden de 10 de Febrero último, reformar los derechos de introducción en la forma siguiente:

1.º Productos españoles, con bandera nacional, francos de derechos, presentando justificantes en las aduanas españolas.

2.º Productos españoles, con bandera extranjera, 5 por 100 sobre el valor de las mercancías, presentando justificantes de las aduanas españolas.

3.º Productos extranjeros, con bandera nacional, el 5 por 100.

4.º Productos extranjeros, con bandera extranjera, el 8 por 100.

Santa Isabel de Fernando Póo 9 de Mayo de 1889.—Antonio Moreno Guerra.»

### De la Provincia

El Gobierno civil de la provincia ha convocado al cuerpo electoral del distrito de Menorca para la elección de un Diputado provincial que llene la vacante producida por el fallecimiento de D. Gaspar Jorge Saura. A este efecto ha señalado el viernes 19 de Julio próximo para la proclamación de interventores, el domingo 21 para la elección y el miércoles 24 para el escrutinio general.

Añade el anuncio del Gobierno que recomienda «á todos el más estricto cumplimiento de los preceptos legales referidos como la mejor garantía para el ejercicio del derecho de los electores y de la verdad del sufragio; hallándose decidido á corregir con todo rigor la menor transgresión que llegue á su noticia.»

Autorizado el presupuesto provincial que ha de regir durante el ejercicio próximo por Real Orden de 10 del que rige, la Comisión provincial ha publicado en el *Boletín* un resumen general del mismo.

No habiendo dado resultado los conciertos parciales ni gremiales, ni las subastas 1.ª y 2.ª para el arriendo de los derechos de consumos del pueblo de Montuiri, se anuncia nueva subasta para el arriendo á la exclusiva de los grupos de carnes y líquidos para el próximo año económico de 1889 á 90, la que se celebrará el día 1.º de Julio venidero á las nueve de la mañana en la casa consistorial.

El comisario dirigió una mirada de simpatía al joven y sin contestarle entregó los setecientos francos á la señorita Gilberta diciendo con acento afectuoso;

—Tomad, señorita, y guardadlos; vuestra madre os da permiso.

Su tarea había concluído; porque colocar los precintos y el sello en los muebles del señor Favoral fué obra de un momento.

Luego que él se fué, los comensales de aquella familia, en la cual había penetrado la desgracia, tenían prisa por marcharse también. Al salir todos juntos, el señor Desormeux exclamó filosóficamente:

—El comisario ha tomado con demasiada frescura la fuga de Vicente, y esto me parece á mí que quiere decir que debe haber medio de cogerlo fácilmente.

V

Por fin la señora de Favoral se encontró sola con sus hijos y pudo abandonarse sin reserva á todo el dolor de su desesperación.

—¡Ah! hijos míos—gimió abrazando á Magencio y á Gilberta y cubriéndolos de besos;—¡ah, hijos míos, qué desgraciados somos!

—¿No estamos aquí nosotros para cuidarte y para que no carezcas de consuelos?

—¡Oh! no llores por mí: ¿qué me importa la vida? Pero ¿qué será de vosotros?

La señora de Favoral era por entonces una mujer de cuarenta y tres años, de facciones finas y dulces, con una fisonomía adorable por su expresión bondadosa; una mujer que respiraba por todas partes nobleza y distinción.

En los comienzos de su vida todo parecía sonreírle y prometerle una felicidad sin cuento;

El Ayuntamiento de Calviá anuncia que tiene de manifiesto el reparto de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería correspondiente al ejercicio próximo.

Lo mismo anuncia la Administración subalterna de Ibiza, respecto del de esta ciudad.

He aquí los precios á que deben abonarse según acuerdo de la Comisión los suministros hechos á las tropas del ejército y Guardia civil durante el mes de Mayo último:

Ración de pan de 700 gramos. . . . .	0'19
Idem de cebada de 6'93 l.tros. . . . .	0'65
Idem de paja de 6 kilogramos. . . . .	0'30
Kilogramo de paja de cebada. . . . .	0'15
Litro de aceite. . . . .	1'16
Kilogramo de carbón. . . . .	0'08
Idem de leña. . . . .	0'02
Litro de vino. . . . .	0'31
Kilogramo de carne de vaca. . . . .	1'21
Idem de id. de carnero. . . . .	1'29

### De la Capital

Dos chiquillos de seis á siete años, con agua hasta la cintura se entretenían el jueves por la tarde muy cerca del anochecer, en hacer navegar dos barquichuelos de corcho frente al muelle de Atarazanas. Faltó fondo á uno de los primeros y quedó sumergido; el segundo para socorrerle se sumergió también y de este modo, forcejeando uno y otro iban inevitablemente á perecer si un hombre que casualmente se hallaba cerca de ellos no hubiese notado el hecho y echándose al agua, de donde los sacó aunque en bastante mal estado.

Uno de ellos seguía ayer en cama, no recuperado aún del estrago que le produjo en la economía el agua que había tragado.

El día 1.º de Julio á las diez de la mañana, se verificará en la planta baja de la Delegación de Hacienda; la subasta de un caballo, un carretón y unas guarniciones procedentes de una aprehensión de tabaco de contrabando. Están tasados en 160 pesetas.

Anoche se verificaron en la Catedral solemnes completas con motivo de la festividad de San Pedro, presentando el imponente aspecto de sus grandes funciones.

Hemos visto con agrado que se procede desde hace algunos días al derribo de las ruinas de una casa existente en la calle de Escursach, cuya demolición hemos pedido con repetición en nombre de la seguridad de los transeúntes.

Y puesto que con buen acuerdo las tales ruinas desaparecen, será bien hacer observar que no es solo la parte en donde han metido mano los albañiles la que amenaza ruina, sino que esta condición se extiende también á otros fragmentos de casa vecinos á ese de que nos ocupamos, los cuales esperamos serán sometidos al mismo rigor.

Sería de suma utilidad para conservar y mejorar el nuevo piso de la calle de S. Magín, que se regase cuando menos una vez al día.

Por otra parte, habida cuenta de que pasan por ella diariamente varios centenares de carruajes de todas clases, en términos de ser la vía más transitada de toda la provincia, resulta que sus vecinos sufren y tragan doble ó triple cantidad de polvo del que sufre más: motivo por el cual sería equitativo por los citados vecinos, en punto al beneficio del riego, fuesen cuando menos equiparados á los demás.

Toda vez que en ciertos servicios se ha querido urbanizar el barrio á que hacemos refe-

pero á los quince años se quedó sin madre, y su padre tardó bien poco en buscar distracciones fuera de su casa. Diez y ocho meses después de haberse quedado viudo, su padre había devorado la mitad de su fortuna, y entonces cayó en una aventura intrínseca, á la cual instaló con el mayor cinismo en su misma casa y al lado de su pobre hija.

Durante dos años la pobre muchacha no tuvo más remedio que sufrir la indignidad de aquel concubinato repugnante, y con él un martirio sin nombre.

Un día su padre le dijo que había resuelto casarla, y le presentó al señor Vicente Favoral. A ella le desagradó, pero no se atrevió á decirlo, y como por entonces era jefe de contabilidad en una importante fábrica del barrio de San Antonio y tenía diez y seis mil reales de sueldo, la joven no titubeó, dió su consentimiento, y, sin saber cómo, se encontró convertida en la señora de Favoral.

¡Ay! Apenas habían pasado algunas semanas, comprendió que no podía ser feliz, y que al casarse no había hecho más que variar de infierno y de tormento.

Aquel hombre no tenía más que una pasión: la del dinero. Bajo la máscara de su insignificante impasibilidad se agitaban enérgicas concupiscencias. Quería ser rico, y como se sentía sin facultades para lograrlo por otros medios, recurría á economizar, á privarse de todo, á juntar dinero ochavo á ochavo.

Era el tipo del verdadero avaro; tenía frecuentes accesos de esa calentura terrible que produce la codicia, y por juntar algunos cuartos era capaz de cualquier cosa.

rencia, no se le escatime este servicio que es insignificante, comparado con los de mayor cuantía de que disfruta ya.

En el suelto de diez y ocho líneas que publicó ayer *La Opinión*, leímos dos veces la palabra *ALMUDAINA*, por la que colegimos que tal vez se refería á nosotros en dichas líneas por más que cuantos esfuerzos dedicamos á entender lo que decían, fueron inútiles.

Pero para lo que pueda ser le participamos que si en vez de emplear razones para discutir, va en busca de alguna personalidad, no es en las columnas del periódico donde la ha de buscar; pues nunca las personas fueron argumentos ni nunca fué decente tomarlas para suplirlos.

Aviso á *La Opinión* y á cualquier otro vociferante, pues parece está de moda ahora emplear para las discusiones personalidades en vez de razones.

Los jóvenes abogados, nuestros particulares amigos, D. Francisco de P. Masanet y D. Mateo de Jaume y Servera, prestaron ayer ante la Sala de gobierno de la Excmo. Audiencia el juramento exigido por las leyes para el ejercicio de la abogacía.

Hemos recibido la tercera lámina del «Album artístico de Mallorca» que publican los hermanos Sella. Representa los Baños Arabes que el Sr. Fontirroig posee en su jardín de la calle de Serra.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo D. Jacinto M.<sup>a</sup> Cervera, se encuentra, desde hace algunos días, en Cármos con objeto de tomar los baños termiales.

La fiesta callejera de S. Pedro termina en la vía de este nombre y no se corre, como en años anteriores, por las de Jaime Ferrer, Apuntadores y plaza de Atarazanas.

Según costumbre de años anteriores durante toda la tarde de hoy se permitirá la entrada en el cuartel de Artillería de S. Pedro, á todas las personas que tengan gusto en visitarlo.

Esta visita constituye un número del programa de la fiesta dedicada al patrono de los pescadores, S. Pedro apóstol, reuniéndose por punto general en aquel sitio numerosísima concurrencia.

Se está recomponiendo el piso de la plaza de la Lonja, pero se verifica tal recomposición en forma que no nos parece acertada, toda vez que se pone una capa de piedra machacada sobre los hoyos formados por hundimiento del empedrado.

De esta manera, cuando este, transitado por carruajes, encontrando duro el subsuelo las llantas de las ruedas, trituran sobre las piedras firmes las movedizas, convirtiéndolas en polvo, que á su vez se transforma en barro durante los días lluviosos.

Nueve de los escribitos temporeros que venían trabajando en las operaciones del censo, fueron ayer declarados cesantes en atención á haberse concluido aquellas.

El jueves ocurrió en el seno de una familia de esta ciudad un trastorno regular.

Parece ser que un muchacho de diez á doce años, perteneciente á la citada familia, no pareció por su casa en toda la noche, ni fué encontrado en parte alguna á pesar de las activas pesquisas que para el objeto se verificaron.

Y al padre ayer por la mañana se disponía á ir á dar conomiento del hecho al cuerpo de Vigilancia, cuando recibió un telegrama de Barcelona, dándole cuenta de haberse presentado en una casa amiga el susodicho niño, que por lo visto, deseoso de dar un paseo por aquella ciudad se metió en el vapor *Isleño* dando así tamaño trastorno á sus padres.

Sabemos que esta noche tocará en el Borne, según costumbre, la música del Regimiento de Filipinas.

### Correo de señoras

La muselina de lana con flores, el crespón de lana, el foulard, la cretona de Alsacia, la batista imitando el foulard, serán las telas preferidas para vestidos con la muselina de seda, la gasa y la granadina. Se cambia el nombre de los tejidos, pero son los mismos, con dibujos floridos siempre en el estilo imperio.

El encaje blanco y el negro se emplean mucho en este momento en que tan en uso están las dobles mangas. Un modelo, de fácil ejecución, de encaje blanco y seda malva, ha tenido un gran éxito como *toilette* de comida: la falda en seda cortada por tiras de encaje formando pliegues; sobre uno de los costados, para variar, aplícase un lazo hecho de un pliegue en forma de tubo, anudado por el medio. El gran lazo pasa por debajo del brazo y los dos pliegues descienden hasta abajo. La drapería del puf, en encaje, es recta con algunos movimientos ondulados obtenidos por medio de puntos esparcidos de acá para allá.

El corpiño, cubierto de encaje, está hecho

en pliegues sujetos por pequeños nudos ó cabos. La manga de seda es corta, hendida, y cerrada por medio de lacitos en el intervalo de los cuales se deja ver la grande manga de encaje estampada.—Cinturon de color malva, retenido por un broche artístico ó de fantasía.—En resúmen: *toilette* elegante y sencilla, pudiéndose asimismo confeccionar toda en negro.

#### Sautes del t

Una novedad preciosa es el *peinador Imperio*, de surah claro con entredoses, cinturón muy alto de tela igual. Un lazo de cinta en el cuello y otro en la cintura, algunas conchas de encaje, acaban este gracioso *deshabillé*.

#### Faldas de verano

Las enaguas blancas con volantes de encaje son muy bonitas, pero poco practicadas para las señoras que quieran unir la economía á la elegancia.

Las faldas de seda dan mucho calor, pero las de *Lambille* son perfectas. Son de foulard de algodón bastante consistente, en azul pálido, gris, veigue, verde pálido, cubierto de ramas de flores. Se hacen lisas con un ancho bastillon. Pero sobre ese bastillon se pone un rizado de seda como el fondo de la tela.

\*\*

Dice un periódico de París, que el príncipe, la Princesa de Gales y sus cinco hijos han visitado estos días la Exposición, sin dejar de ver ninguno de sus rincones; la ascension á la torre Eiffel la hicieron completa, y les ha causado la mayor admiración la obra del ingeniero francés. Sus altezas reales llevaron, como recuerdo de esta visita, un número del *Figaro* impreso en la misma tierra y hecho á propósito para SS. AA. La princesa de Gales se conserva tan joven que parece hermana de sus tres hijas.

En el Teatro de la Opera, donde asistieron á una representación de *Romeo y Julieta*, las cuatro estaban vestidas de blanco, y solo por los magníficos brillantes que llevaba en los cabellos y por los encajes del vestido se distinguía á la madre de las hijas.

Estas no tardarán en contraer matrimonio, y en el año próximo se efectuarán una serie de matrimonios en la Casa Real inglesa, figurando en primer término el del príncipe Alberto Víctor, hijo mayor del príncipe y de la princesa de Gales, con la princesa Victoria de Yeck, sobrina del duque de Cambridge, y cuya soberana belleza ha puesto en conmoción á toda la aristocracia de los tres reinos, desde que se ha presentado en las fiestas de la corte.

\*\*

Los dos bailes del Eliseo y el baile de las Ambulancias urbanas se cuentan en primera fila entre las fiestas interesantes que se han dado en París en esta última temporada.

En el primer baile Mme. Carnot llevaba una rica *toilette* de brocado gris plomo con cola, manto de corte guarnecida de plumas de avestruz; guantes de piel de Suecia gris y abanico de plumas grises.

Su hija, Mme. Cunisset Carnot, estaba encantadora con un traje de raso blanco bordado con grandes tulipanes multicolores, todo el delantero de encajes y tul blanco.

#### La receta de la semana

##### Manzanas infernales

Se toman manzanas pequeñas, se pelan, se las pone en una cacerola, se cubren de agua, se las hecha azucar y canela ó cascara de naranja ó limon y se las deja cocer; luego se sacan con precaución para que no se estropeen, se colocan en una fuente una encima de la otra de modo que formen piramide; el jugo que queda se deja espesar y después que está bien espeso se les echa encima; despues se polvorea todo con azucar molida, y luego se les rocia con ron y se prende fuego al fin de la comida, y cuando ha ardidido un buen rato y se apaga el fuego se sirven. Para que arda bien el ron es preciso que estén bien colocadas las manzanas.

PICCIOLA.

### Sociedades y Corporaciones

#### Cambio Mallorquín

La Junta de Gobierno de esta Sociedad en sesión celebrada en el día de ayer acordó regular sus operaciones desde el día 1.º de Julio próximo, con sujeción á los siguientes tipos de interés anual:

Los descuentos ordinarios, al 5 y medio por 100.

Los préstamos y las cuentas corrientes garantidos con valores públicos, al 4 1/4 por 100.

Los préstamos con garantía de valores locales, al 5 1/2 por 100.

Los préstamos y cuentas corrientes con garantía hipotecaria, al 6 por 100.

Las cuentas corrientes garantidas con valores locales y las que se garantien con dos ó más firmas oportunamente calificadas, al 6 por 100.

Los depósitos reintegrables con aviso previo de 90 días, al 3 por 100.

Los reintegrables con aviso previo de 30 días, al 2 1/2 por 100.

Las cuentas corrientes comunes, al 1 1/2 por 100.

Nota.—Los depósitos existentes en la actualidad cuya devolución se halle avisada antes del

expresado día 1.º de Julio, continuarán devengando los intereses corrientes hasta el día de su vencimiento, desde el cual quedarán éstos reducidos á los tipos nuevamente establecidos; y los que no tengan avisada la fecha de su devolución empezarán á devengar los mencionados intereses reducidos á los 90 ó á los 30 días respectivamente según su clase, á contar desde el repetido día 1.º de Julio próximo.

Palma 26 de Junio de 1889.—Por el Cambio Mallorquín.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá. 6-2

#### Crédito Balear

La Junta de Gobierno de esta Sociedad en sesión del día de ayer, acordó que desde el 1.º de Julio próximo registrarán en sus operaciones los siguientes tipos de interés anual:

En los descuentos ordinarios, 5 1/2 por 100.

En los préstamos y las cuentas corrientes garantidos con valores públicos, 4 1/4 por 100.

En los préstamos con garantía de valores locales, 5 1/2 por 100.

En los préstamos y cuentas corrientes con garantía hipotecaria, 6 por 100.

En las cuentas corrientes garantidas con valores locales y las que se garantien con dos ó más firmas oportunamente calificadas, 6 por 100.

En los depósitos reintegrables con aviso previo de 90 días, 3 por 100.

En id. reintegrables con aviso previo de 30 días, 2 1/2 por 100.

En las cuentas corrientes comunes, 1 1/2 por 100.

Nota.—Los depósitos existentes en la actualidad, cuya devolución se halle avisada antes del expresado día 1.º de Julio, continuarán devengando los intereses corrientes, hasta el día de su vencimiento, desde el cual quedarán éstos reducidos á los tipos nuevamente establecidos; y los que no tengan avisada la fecha de su devolución, empezarán á devengar los mencionados intereses reducidos, á los 90 ó á los 30 días respectivamente según su clase, á contar desde el repetido día 1.º de Julio próximo.

Palma 26 de Junio de 1889.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Antonio Maria Sbert. 6-2

#### Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

##### Asociación de Beneficencia

La Junta Protectora de esta Sociedad en sesión de ayer acordó reducir al 3 por 100 anual, el interés de 3 1/2 por 100 que tiene hoy señalado para las cantidades que se impongan en la Caja de Ahorros, desde 1.º de Julio próximo.

Los depósitos existentes cuya devolución se haya avisado en el día, continuarán devengando el 3 1/2 hasta el día del vencimiento y los que no tengan avisado su reintegro lo devengarán hasta el día 8 de Julio próximo, que los préstamos que realice desde la citada fecha con garantía de valores públicos devenguen el interés del 4 1/2 por 100. Y los que verifique con garantía de valores locales el 5 por 100.

Palma 28 Junio de 1889.—El vocal de turno, Gabriel Feliu y Manera.

### Pasatiempos

#### Pensamientos:

Un rostro sin arrugas es una hoja de papel en la que no hay nada escrito.

Las personas más dignas y buenas son generalmente las más mortificadas y calumniadas; así como las mejores frutas son las que más picotean los pájaros.

La belleza es el primer presente que la mujer recibe de la naturaleza y el primero que le quita.

### Cultos

#### Jubileo de Cuarenta Horas

Continúa en San Nicolas dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús; á las diez tercia y misa mayor; al anochecer después de los actos de coro, el ejercicio del Corazón de María y la reserva.

Empieza en San Jaime en honor del Sagrado Corazón de Jesus; en la misa solemne á grande orquesta (partitura del maestro Capó) predicará D. Juan Ripoll. En el Triduo que comenzará al anochecer dirá el sermón D. Mateo Garau y después el ejercicio del Corazón de Jesus y la reserva.

#### Otras funciones

En la Catedral, fiesta de San Pedro; á las 9 y media horas menores y la misa mayor cuyo sermón pronunciará D. Bernardo Matas.

Por la tarde después de los actos de coro habrá la procesión de costumbre.

En la Merced, comenzará la novena del Santísimo con exposición del Copón.

En San Miguel, fiesta del Santo Cristo del Lirio; misa mayor á las diez con sermón por D. Miguel Ferrer.

En Santa Cruz se celebrará la festividad de San Pedro; sermón por D. Mateo Gelabert en la misa mayor.

Mañana á las nueve y cuarto en la Real Capilla de Palacio con solemnidad se cantará la Salve por la salud de S. M. el Rey y Real familia; terminada ésta, último día del ejercicio del Corazón de Jesús por el eterno descanso del alma de los pobres de solemnidad fallecidos durante el presente mes en esta capital y por los cofrades de Santa Cecilia.

#### Visita á la Corte de Maria

A la Virgen del Tránsito, en Santa Catalina de Serra.

### Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

#### Nacimientos

Día 26

Varones . . . . . Ninguno.  
Hembras . . . . . Una.

#### Matrimonios

Día 26

D. Antonio Bernad y Ginard con D.<sup>a</sup> María Muntaner y Vives.

#### Defunciones

Día 27

Juan Mateu Moll, viudo, de 70 años, calle de Salas, de hemoptisis.

Angela Cabrer Cabrer, casada, de 80 años, calle de San Agustín, de catarro.

Francisca Aguiló Forteza, soltera, de 75 años, calle de Montesión, de hepatización.

Margarita Pujol Grimalt, soltera, de 59 años, calle de Feliu, de gastro enteritis.

Catalina Martorell Verdura, casada, de 39 años, calle de la Concepción, de hemorragia cerebral.

Francisca Ramos Reinés, de 11 meses, calle de los Olmos, de viruela.

#### Registros del puerto

Día 28

##### Á LA PUERTA DEL SOL

*Estado de la atmósfera.*—Despejada y densa en los altos, calimosa en los horizontes de tierra; brumas en el mar y en algunos puntos del círculo y clara y brillante al poniente.

*Idem del viento.*—N. O. suave: por la mañana brisa fresquita, después S. O. y por último fijo en donde cierra.

*Idem de la mar.*—Rizada del viento, con oleaje de fuera.

*Buques á la vista.*—Un brik-barca que se hizo á la vela por la tarde con rumbo al S. ganando el horizonte.

*Vigía de Portopt.*—Sin señal.

#### Movimiento de buques

Día 28

##### FONDEADOS

De Oran polacra goleta *Diligencia*, matrícula de Palma, de 114 ton., pat. Miguel Oliver, con 7 mar. y salvado.

##### DESPACHADOS

Para Cartagena pa'lebot *San Miguel*, matrícula de Palma, de 67 ton., pat. Gaspar Compañ, con 5 mar. y efectos.

Para Alicante bergantín goleta, *Beatriz*, matrícula de Palma, de 144 ton., cap. Don Jaime Bonet, con 11 mar. y efectos.

#### Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 26

Cerdosas . . . . .  
Vacunas . . . . . 9  
Lanares . . . . . 63

### Plaza de Toros de Palma

Dos grandes funciones para hoy y mañana por la

#### COMPANIA ECUESTRE GIL Y ALEGRÍA

Forman parte de dicha compañía 30 artistas de ambos sexos.

Precios.—Palcos sin entrada, 7.50 pesetas.—Sillas de redondel con entrada, 1.50 id.—Contrabarrera, 1 id.—Entrada general sin distinción, 0.50 céntimos.

Las puertas de la plaza se abrirán á las tres y la función empezará á las 4 en punto.

### Exposición Universal de París

#### Bonos á lotes

á 17 pesetas un sorteo mensual

Premios mayores 500.000, 100.000 peset s, etc.

Próximo sorteo 30 Junio

Todos los bonos que no obtengan premio se reembolsarán á 25 pesetas.

El señor representante para la venta de estos Bonos ha llegado hoy á esta capital hospedándose en la fonda de Mallorca. 3-2

**BOLETIN METEOROLÓGICO**

*Día 28—5 mañana.*

Barómetro.	763.2	mm.
Termómetro seco	23.3	grados.
Id. húmedo	19.7	id.
Mínima.	17.1	id.
Reflector	13.1	id.
Dirección del viento.	0.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	1'1	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0'0	mm.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA**

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.  
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

**VAPORES-CORREOS**

*Salidas de Palma.*

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudía.  
Para Valencia, jueves 5 tarde.  
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudía.

*Llegadas á Palma.*

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudía y sábado 7 mañana directo.  
De Valencia, lunes 7 mañana.  
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.  
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

**ÚLTIMAS COTIZACIONES**

	BINERO.
<i>Palma 28 de Junio.</i>	
Crédito Balear.	119'75
Cambio Mallorca.	84'75
Ferro-carriles de Mallorca.	61'00
Alumbrado por Gas.	49'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par
Harinera Mallorca.	81'50
Bonos Municipales.	49'00
La Isleña, Empresa Mallorca de vap.	50'00
<i>Madrid 8 Junio, (Cotización oficial.)</i>	
4 pº perpetuo interior	76'75
4 pº amortizable.	90'80
Billetes hipotecarios de Cuba.	106'45
Banco de España.	417'00
Tabacos.	109'00
<i>Barcelona 28 (Cotización de la tarde.)</i>	
4 pº perpetuo interior	76'75
4 pº perpetuo exterior	78'85
4 pº amortizable.	90'25
Billetes hipotecarios de Cuba	106'00
Banco Hispano-Colonial	64'45
Ferro-carriles del Norte	88'60
<i>Paris 26 Junio.</i>	
4 pº español	75'75
Panamá.	55'00

**HOJAS DEL CALENDARIO**

JUNIO	JUNIO
Luna nueva el 28. Cuarto creciente el 6. Sol: sale á las 4 h. 29 m. Pónese á las 7 h. 38 m.	Luna nueva el 28. Cuarto creciente el 6. Sol: sale á las 4 h. 28. Pónese á las 7 h. 37 m.
HOY	MAÑANA
<b>29</b>	<b>30</b>
1235.—Conquista de Córdoba por el Rey Fernando	1091.—Conquista de Valencia por el Cid.
SABADO	DOMINGO
180) Stos. Pedro y Pa.—(185 blo aps., Marcelo y Anastasio mrs., Casio obispo y sta. Benedictina vg.	181) La Conmemora.—(184 ción de San Pablo ap., S. Marcial ob. y stas. Emilianiana mr. y Luciana.



**CURSO**

DE LECTURA Y LITERATURA FRANCESAS

SEGUIDO DE UN EXTENSO TRATADO DE ORTOGRAFÍA

POR

D. JUAN GALMÉS Y SOCÍAS, Pbro.

Forma un elegante tomo de 390 páginas en 4.º, que se vende á 6 pesetas en rústica y 7 encuadrado en la librería de

**Amengual y Muntaner, Cadena 2**

**Para alquilar**

Un segundo piso con cuatro dormitorios, tres salas, cocina, comedor y dispensa, agua viva á grifo, con mirada por detrás en la calle del Mar.

Un tercer piso con cinco dormitorios, tres salas, cocina, comedor y dispensa agua á grifo, y por detrás mirada á la calle del Mar.

Calle de la Marina 18, informarán en el principal. 4

**Se vende un caballo**

de 6 años, de buena raza, y una galera en muy buen estado. Informarán en la redacción.

**Se alquila un segundo**

piso en el caserío del Terreno, situado en punto de donde se alcanza magnífico panorama. Informarán en la redacción.

**Se desea alquilar una**

casa de recreo con muchas comodidades y dos almacenes de gran capacidad en el Pont d'Inca. Informarán en la calle del Aceite, núm. 12. 41

**En la calle de S. Elias**

número 8 se halla por alquilar una espaciosa botiga con entresuelos agua de fuente y corral. Informarán número 6, principal. 42

**Se desea vender una**

galera y un caballo de seis años con sus guarniciones. Informarán en esta imprenta.

**Se alquila un segundo**

piso en la calle del Seminario, número 17. En el principal informarán. 16

**Pérdida**

La persona que haya encontrado y quiera devolver una pulsera de oro esmaltada que se perdió el jueves 20 día del Corpus puede pasar por esta redacción y le manifestarán quien es su dueño el cual gratificará el hallazgo. 7

**Se alquila**

en la calle del Estonco, número 7, un espacioso 2.º piso, con mirada al Borne, agua á grifo, cinco dormitorios, dos salas, un cuarto en el porche, terrado y otras comodidades. Informarán en el principal. 7

**Aviso**

Se solicita una plaza de maestro de música de cualquier pueblo de la isla. Informarán calle del Carmen, número 49, tienda. 2

**Servicio farmacéutico nocturno**

La farmacia del Sr. Escaff situada en la calle de Cererols número 15 permanecerá abierta toda la noche, vigilada por persona de experimentada aptitud á fin de que el servicio facultativo quede atendido con más prontitud y con todo esmero y precisión. 4—3

**GRAN LIQUIDACIÓN**

DE CRISTAL, LOZA, PORCELANA, CUCHILLERÍA, CUBIERTOS, ETC.

*Calle de Jaime II, número 40*

Palmasanos: visitad todos esta GRAN LIQUIDACIÓN donde encontrareis á precios baratísimos toda clase de artículos para el servicio de mesa, así como objetos de última novedad para adornos y propios para regalos.

Cuchillería y cubiertos de todas clases con gran rebaja de precios.

Aprovechad esta ocasión, que no volverá á presentarse, para comprar con prodigiosa economía cuantos artículos necesiteis, con la seguridad de asurtirse con géneros de primera clase á precios baratísimos.

Para persuadiros, no dejéis, siquiera sea por curiosidad, de enteraros de los clases y precios que en esta GRAN LIQUIDACIÓN se ofrecen, y con seguridad comprareis al ver tantas ventajas.

**GRAN LIQUIDACIÓN**

*Calle de Jaime II, número 40, Palma de Mallorca*

**COLEGIO INSULAR**

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

*Calle de Miñonas, número 8*

Desde 1.º de Julio próximo continuará abierta en dicho Establecimiento la clase de 1.ª enseñanza elemental; y se abrirán además las que á continuación se expresan:

1.ª De preparación especial para el ingreso y prosecución de los estudios de 2.ª enseñanza.

2.ª De repaso de todas las asignaturas que comprende la 2.ª enseñanza, excepto las del último año, para aquellos alumnos que hayan de examinarse en el próximo Setiembre.

3.ª Para los alumnos que quieran cursar libremente alguna de las mencionadas asignaturas.

Desempeñarán las antedichas clases los conocidos Profesores D. Jorge Font Pbro. D. Felio Morey y D. Miguel Sancho.

Las horas de clases y demás detalles estarán de manifiesto en la Secretaría del propio Establecimiento. 3—2

**Se vende así junto como se-**

parado, por un precio acomodado, un breck de mucha comodidad y un caballo de talla adecuada para el mismo, é igualmente un carro que indistintamente puede servir para carga ó para pasajeros; todo con sus correspondientes guarniciones y arreos en buen estado de uso; cuyos objetos se manifestarán de ocho á once de la mañana. Darán razón calle de la Peletería, número 29. 4—2

**Nodriza**

Una de 23 años y leche de cinco meses, desea encontrar criatura para lactar. Darán razón, calle de la Concepción, número 25. 2

**Vapores-Correos Españoles**

**AMÉRICA DEL SUR**

Saldrá del puerto de Barcelona el 13 de Julio para CANARIAS, MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES el grandioso vapor-correo español

**Buenos-Aires**

Admite carga y pasajeros. La carga y pasajes deben solicitarse con anticipación. Informarán en Palma, plaza Copiñas, 5. 15



**Vapores-correos**

**FRANCESES**

Saldrá de Barcelona el 1.º Julio para Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

**Bearn**

Admite carga y pasajeros. Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías. Informarán en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 15



**LÍNEA REGULAR**

de Vapores Transatlánticos

**DE E. PI Y COMPAÑIA**

Entre la Península, Antillas y Estados- Unidos.

Para PUERTO-RICO, HABANA y CIENFUEGOS con escalas en MAYAGUEZ PONCE y MATANZAS

Saldrá del puerto de Barcelona á primeros de Julio el grandioso y veloz vapor

**Hernan Cortés**

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Para fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7

**Venta**

Se vende un piano vertical, en buen estado. Acudir á la plaza de Sta. Catalina, 47, principal izquierda. 8

**Se desean vender**

dos créditos de tres mil pesetas cada uno, que adeuda D. Guillermo Rossiñol y Dezcallar mediante escrituras públicas, una de ellas hipotecaria.

D. Juan Siquier, calle de la Estrella, número 34, tiene en su poder los documentos y enterará del descuento y demás condiciones de la cesión. 30—19

**Se alquila**

Un espacioso segundo piso de la Plaza de la Constitución, núm. 94, esquina á la calle de Jovellanos, tiene seis dormitorios, tres salas, espacioso comedor, dos terrados, coladuría, agua de pozo y otras comodidades, y por ocho pesetas al mes se alquila un tercer piso interior del mismo zaguan. Informarán en la misma plaza, núm. 96, principal. 5

**DOLOR REUMÁTICO**

INFLAMATORIO Y NERVIOSO

Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fache y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónico que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio.

En Barcelona farmacia Martínez, centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan.

En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera 7.

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Muntaner.—1889.

**A quien convenga**

Se vende una casa de recreo situada en la falda del Castillo de Bellver; dicha casa tiene 4 cuartos, un establo para una caballería, agua de fuente, jardín con árboles frutales y demás comodidades.

El que tenga gusto puede verla en el sitio indicado, calle de la Salud, núm. 33, esquina á la calle de Lanuza. El encargado de dicha venta se llama Francisco Bujosa; vive en Palma, S. Elías núm. 6, 4.º derecha. 17

**En la calle de Gater,**

núm. 20, hay unos entresuelos para alquilar con agua y tres dormitorios. En la taberna de enfrente darán razón. 17

**Píldoras y Poción Anti-bleorrágica**

DE BARRIS

Es el remedio infalible y único conocido para curar radicalmente la BLENNORRAGIA y toda clase de flujos de las vías urinarias, sin necesidad de inyección. De venta, Droguería de José Juan —Marina, 20, 22 y 24, Palma.

**Azulre para los viñedos**

Encontrarán en este establecimiento de todas clases, á precios baratos.

Tienda de Miguel Noguera, plaza de la Libertad, número 6.

Se avisa á los carpinteros y escultores que se ha recibido la tinta mate.

**Se desea vender una**

casa consistente en cinco pisos, dos terrados, y agua á grifo y demás comodidades, situada calle de Rubí. Esta finca renta 18 duros mensuales, y el precio en venta es de cuatro mil duros. Para mas informes dirigirse á la calle de S. Magín núm. 207 piso 2.º Arrabal de Santa Catalina. a

**La zapatería de Antonio Arbo-**

na, se ha trasladado en la misma calle de Brossa, número 16. 3—3

**Depósito de sales**

de las acreditadas salinas de Ibiza

EN EL SOBRE-MUELLE

frente la Capitanía del Puerto PALMA DE MALLORCA

En este depósito recientemente establecido se encontrarán constantemente sales de la indicada procedencia, las que se recomiendan por sus excelentes condiciones higiénicas y lo limitado de los precios á que se expenden.

—Para pedidos, dirigirse á Estéban Galmés, Sobre-Muelle, Palma.

**Pulverizadores rocía-viñas,**

PRIVILEGIADOS

En la droguería de José Juan (Nueva), Marina 20, 22 y 24, frente al Huerto del Rey, se expenden dichos aparatos contruidos de tela y caoutchouc, de recomendable solidez y facilidad en su manejo, á 30 pesetas uno.

Aconsejamos á los agricultores que antes de procurarse los aparatos usuales, vean los que ofrecemos al público, pues abrigamos el convencimiento de que estos obtendrán la preferencia.

En el citado establecimiento se hallará el SULFATO DE COBRE, de pureza garantida, marca Macalesfield.

**Se desea vender dos**

caballos tordos amaestrados. Informarán en la Fonda Balear.